



## Protokoll der Sitzung des Studierendenparlaments vom 20.05.2021

- Anwesend:** Saskia Worf, Felix Läßle, Jakob Scheidtweiler, Lukas Schumacher, Franka Meyer, Johannes Tiemann (ab 09:17 Uhr) (alle via Zoom)
- Nicht anwesend:** Wynonna Nixel, Anne Wissing, Nora Beisel
- Gäste:** Lea Becker (AStA, bis 09:47 Uhr)
- Protokoll:** Lukas Schumacher
- Beginn:** 09:06 Uhr
- Ende:** 11:42 Uhr

### Aktuelle Tagesordnung:

TOP 1	Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung .....	1
TOP 2	Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung .....	1
TOP 3	Bericht aus dem AStA.....	2
TOP 4	Bericht aus den Ausschüssen .....	2
TOP 5	Bericht aus dem Präsidium .....	2
TOP 6	Aktuelle Situation Corona-Semester.....	3
TOP 7	Podcast .....	3
TOP 8	Kommunikation StuPa – Studierende .....	3
TOP 9	Verschiedenes .....	4

### TOP 1 Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung

Saskia Worf begrüßt alle Anwesenden zur StuPa-Sitzung via Zoom. Es wird der Antrag gestellt, die Tagesordnung mit folgender Änderung zu übernehmen: Der TOP 3 (alt) *Bericht aus dem Präsidium* und TOP 5 (alt) *Bericht aus dem AStA* werden getauscht. Dem Antrag wird einstimmig stattgegeben (5/0/0)<sup>1</sup>.

### TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Saskia Worf stellt den Antrag, das Protokoll der letzten Sitzung zu genehmigen. Der Antrag wird angenommen (5/0/0).

---

<sup>1</sup> (ja/nein/Enthaltung)

### **TOP 3 Bericht aus dem AStA**

Lea Becker berichtet. Der AStA hat einen Brief an Bundesbildungsministerin Anja Karliczek (CDU) und Bundesgesundheitsminister Jens Spahn (CDU) geschrieben bzgl. Auswirkung der Notbremse an Musikhochschulen. Andere Studierendenvertretungen in Deutschland haben mitunterzeichnet. Nachzulesen auf der Homepage: [kompletter Brief](#).

Es fand ein Vortrag zum Thema Machtmissbrauch an deutschen Musikhochschulen statt. Es ist eine Studie diesbezüglich in Planung.

AStA-Referate für die nächste Legislaturperiode sollen wahrscheinlich auf der nächsten StuPa-Sitzung vorgestellt werden.

Treffen mit Rektorat und Petitionsautor\*innen von *Stillstand beenden*. Lea war als Vermittlerin dabei. Das Rektorat hat sich größtenteils für sein Vorgehen rechtfertigen können. Zusammenfassend war es ein produktives Gespräch.

### **TOP 4 Bericht aus den Ausschüssen**

**NaHo:** Johannes Tiemann berichtet, dass es keine Neuigkeiten gebe.

**PBÖ:** Franka Meyer berichtet von einer geplanten Fotoausstellung in der HfMT zum Thema Umweltverschmutzung. Via Social Media gab es dazu einen Aufruf für die kreative Beteiligung an der Ausstellung, ggf. erfolgt noch eine Mail übers Studierendensekretariat.

Weiterhin ist ein hochschulweiter Podcast geplant. Details dazu siehe TOP 7.

Der PBÖ wünscht sich darüber hinaus eine eigene E-Mail-Adresse.

**Härtefallausschuss:** Franka Meyer berichtet von ungefähr 60 Anträgen – mehr als im letzten Semester; die meisten Anträge wegen finanzieller Härte. Jakob Scheidtweiler ergänzt, dass fast alle Anträge gut begründet waren und somit angenommen wurden.

**Wahlausschuss:** Saskia Worf berichtet, dass eine Wahl in Präsenz höchstwahrscheinlich stattfinden kann. Geplant ist die Durchführung im September.

**Haushaltsausschuss:** Jakob Scheidtweiler berichtet, dass es keine Neuigkeiten gebe.

### **TOP 5 Bericht aus dem Präsidium**

Lukas Schumacher berichtet aus der Senatssitzung am 19.05.2021, bei der auch Felix Läßle als StuPa-Mitglied anwesend war.

Auf der Senatssitzung hat Rektor Heinz Geuen nochmals an den Corona-Stufenplan aufmerksam gemacht und darauf hingewiesen, dass die Bundesländer die Verordnungen unterschiedlich handhaben würden, sodass Vergleiche unter den Musikhochschulen in Relation zu setzen seien.

Prorektor Tilmann Claus erklärte erneut das Vorgehen bei der Verlängerung des Hauptfachunterrichts und verwies auf das Kapazitätskontingent in der Lehre.

Prorektor Joachim Ullrich berichtet von der positiven Reaktion auf das neue Buchungssystem ASIMUT. Für das Wintersemester werden weitere Verbesserungen umgesetzt.

Aus den Mitteln des Zukunftsvertrags *Studium und Lehre stärken* werden neue Professuren geschaffen. Dafür wurde das Zentrum für Künstlerische Forschung und Digitale Entwicklung gegründet, wofür die Zustimmung des Senats erforderlich war.

Saskia Worf betont, dass sie es wünschenswert findet, wenn im nächsten StuPa Studierende aller Standorte vertreten wären.

Die HfMT hat zwei neue [Gleichstellungsbeauftragte](#): Tülay Ayan und Laura Herhaus.

## **TOP 6 Aktuelle Situation Corona-Semester**

Das StuPa bemängelt, dass die aktuellen Informationen bei den Studierenden immer einige Tage später ankommen als bei den Lehrenden. Felix Läßle fragt das Studierendensekretariat, welche Möglichkeiten bestehen.

Felix fragt weiterhin bei Joachim Ullrich nach, wie es mit Prüfungsaufzeichnungen/-streams aussieht.

## **TOP 7 Podcast**

Saskia Worf berichtet, dass der PBÖ einen Podcast plant, der in Kooperation mit dem AStA veröffentlicht werden soll. Dazu müssen Format, Plattform, Name sowie Inhalte festgelegt werden. Felix Läßle betont, dass ein Podcast v. a. für Studieninteressierte interessant sein könnte. Saskia empfiehlt als Host [podcaster.de](#). Für den Account soll für den PBÖ eine eigene E-Mail-Adresse eingerichtet werden, damit das StuPa-Präsidium entlastet wird. Saskia empfiehlt das Paket *Podcaster* für monatlich 5,00 Euro (60,00 Euro p. a.). Wynonna Nixel hatte angeboten, kleine Interviews mit Studierenden als Intermezzo in die Podcasts einzubauen.

## **TOP 8 Kommunikation StuPa – Studierende**

Saskia Worf fragt nach Vorschlägen, um die Kommunikation zu den Studierenden zu erweitern. Thematisch könnte man sich z. B. mit politischer Bildung beschäftigen. Neben der Podcast-Idee (s. TOP 7) stellt sich die Frage, wie man die Inhalte der AStA- und StuPa-Sitzungen an die Studierenden herantragen kann.

Felix Läßle schlägt einen Newsletter vor. Die Anmeldung müsse allerdings mit ausdrücklicher Einwilligung des\*der Adressat\*in erfolgen.

Johannes Tiemann bemerkt, dass man die aktuelle Besetzung des StuPas via Video veröffentlichen könnte. Über die inhaltliche Arbeit sollte man allerdings anderweitig informieren.

Anna Nikolay hatte damals eine Präsentation vorbereitet, welche über die Screens in der Hochschule laufen sollte. Saskia wird Anna diesbezüglich nach dem Stand fragen.

Charlotte Lehbruck hatte sich ebenfalls in der letzten Legislaturperiode um die Organisation eines Wahlwerbungsvideos gekümmert. Ein solches Video könnte ebenfalls produziert werden für die nächste Wahl (mit englischem Untertitel).

Weitere Ideen sind gerne erwünscht.

## **TOP 9      Verschiedenes**

Es wird der Antrag gestellt, eine StuPa-Signal-Gruppe zu erstellen, sodass die bestehende WhatsApp-Gruppe geschlossen werden kann. Der Antrag wird einstimmig angenommen (6/0/0).

Saskia Worf schließt die Sitzung und wünscht allen Mitgliedern schöne Pfingsttage.